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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Проблему браконьерства обсудили таймырские общественники 
Вопросы охраны и рационального использования природных ресурсов обсудили на 

заседании члены общественного совета при главе Таймыра. Об этом рассказали сегодня в 
администрации муниципального района. 

С докладом перед собравшимися выступил доктор биологических наук, заведующий 
научным отделом ФГБУ "Заповедники Таймыра" Леонид Колпащиков, который обозначил 
проблему снижения популяции дикого северного оленя. "Сегодня мы не знаем ни точную 
численность, ни конкретные пути миграции оленей. Помимо природных факторов, от которых 
снижается численность, существует также проблема браконьерства, связанная с заготовкой 
пантовой продукции", – подчеркнул он. 

Ученый продемонстрировал видеоматериал о погибшем олене на берегу реки Хатанги. А 
один из очевидцев этого факта, начальник Таймырского территориального отдела службы по 
охране, контролю и регулированию использования объектов животного мира и среды их 
обитания Красноярского края Анатолий Николайчук, сообщил, что это – не единственное 
погибшее от рук браконьеров животное, выявленное в ходе рейдов. Материал по данному 
факту находится в производстве правоохранительных органов. Анатолий Николайчук 
подчеркнул, что корень проблемы – в желании браконьеров продать заезжим скупщикам 
оленьи рога и камус. Он предложил запретить вывозить их с территории Таймыра, оформив 
решение на законодательном уровне.  

 Начальник районного отдела государственного контроля, надзора и охраны водных 
биологических ресурсов Сергей Сергеев и начальник ОМВД России по Таймырскому району 
Сергей Григорьев рассказали о работе по борьбе с фактами браконьерства и защите 
биоресурсов. Сергей Григорьев предложил проводить совместные рейды с общественностью 
по выявлению фактов браконьерства и перевозки незаконных грузов.  

 После выступления и.о. начальника КГУ "Таймырский отдел ветеринарии" Сергея 
Самойлова участники заседания обсудили необходимость проведения биркования. Эта 
задача стоит перед ветеринарной службой, однако, пока работа по ряду объективных причин 
продвигается очень медленно. 

 В рамках заседания были высказаны самые разные предложения по охране и 
рациональному использованию природных ресурсов: от запрета вывоза оленеводческой и 
рыбной продукции с территории района (и усиления полномочий контролирующих органов 
Таймыра), до открытия производств по их переработке, а также пошиву обуви из шкуры 
оленя.  

 В финале мероприятия было принято решение обратиться в правительство 
Красноярского края с просьбой объявить следующий год Годом дикого северного оленя.  

 "Необходим институт комплексных решений, который будет включать в себя и подсчет 
поголовья, и племенную зоотехническую работу, и многие другие вопросы, связанные с 
сохранением поголовья оленя", – подытожил руководитель администрации муниципального 
района Сергей Ткаченко. Он отметил, что вопрос по созданию перерабатывающего 
предприятия в районе стоит на контроле. Кроме этого, таймырские предприниматели активно 
участвуют в грантовых программах. 

 "Таймырский Телеграф" 
 
Сборные администраций Норильска и Таймыра сразились в мини-футбол 

Сборные администраций города Норильска и Таймырского муниципального района 
сразились в мини-футбол. Соревнования прошли 24 сентября в зачет Спартакиады 
муниципальных и государственных служащих. 

 Две команды по семь человек в каждой встретились на обновленном паркете спортзала 
норильского Дома спорта "БОКМО". Чиновники демонстрировали свои навыки владения 
мячом на протяжении двух таймов. 
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 По итогам соревнований победу одержала сборная Таймыра, разгромившая 
норильчан со счетом 6:0, сообщили сегодня агентству в управлении по спорту администрации 
Норильска. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Завершен ремонт федеральной автодороги, ведущей от Дудинки к норильскому 
аэропорту 

Завершен ремонт федеральной автодороги А-382, ведущей от города Дудинки к 
норильскому аэропорту.  

Дорожники заменили асфальтобетонное покрытие, укрепили обочины, отремонтировали 
водопропускные трубы, установили новое барьерное ограждение, заменили дорожные знаки 
и сигнальные столбики на самой северной в крае федеральной трассе, сообщает пресс-
служба федерального управления автомобильных дорог "Байкал".  

Теперь автодорога, долгое время вызывавшая нарекания водителей и пассажиров, 
соответствует всем нормативным требованиям. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Прошедшие выходные в Дудинке были спортивными 
 24 и 25 сентября в Дудинке проходили спортивные соревнования. В  субботу в Доме 
физкультуры МАУ «ДСК» в рамках «Школьной спортивной лиги» 30 учащихся городских школ 
оспаривали первенство в настольном теннисе.  
         По результатам  состоявшихся  поединков первое место заняли воспитанники тренера 
школы №1 Максима Шевелёва. Второе место завоевали спортсмены Дудинской гимназии, 
третье – школы №5. 
         В воскресных соревнованиях по бегу, проходивших в Доме спорта в рамках 
Всероссийского дня бега «Кросс наций», приняли участие 50 спортсменов. Первые места в 
своих возрастных группах заняли  Карина Маринина и Михаил Подлатов из школы №2,  
Алексей Чепрасов и Елизаета Травницкая из четвёртой городской школы. Также лучшими 
бегунами были признаны – ученик первой школы Алексей Верещагин и ученица школы №3 
Анастасия Федина.   

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Житель Норильска написал петицию президенту России 

На сайте www.change.org житель города Норильска опубликовал петицию Путину 
Владимиру Владимировичу - "Обеспечить беспрепятственный выезд жителям Норильска и 
Дудинки летом в 2017-18г." 

Данная петиция поимела широкий отклик у проживающих на данной территории, 
проблемы связанные с частичным закрытием аэропорта города Норильска волнуют каждого 
норильчанина, так как связь с "материком" осуществляется практически на сто процентов 
воздушным транспортом, за исключением небольшого количества перевозок по реке в летнее 
время. Таким образом, частичное закрытие воздушной северной гавани ограничивает 
свободу передвижения и выбор места пребывания горожан Большого Норильска и Дудинки. 

Организатор петиции призывает местные власти более детально взглянуть на данную 
проблему и принять все меры по недопущению снижения возможностей жителей данных 
городов свободно перемещаться во время ремонта взлетной полосы аэропорта города 
Норильска. 

Норильск онлайн 
 
Госавтоинспекторы призывают граждан пользоваться услугами легальных 
перевозчиков.  
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С начала года на дорогах Норильска зарегистрировано восемь дорожно-
транспортных происшествий с участием автобусов, в результате которых 18 человек 
получили травмы различной степени тяжести. Одной из причин этих ДТП является 
несоблюдение перевозчиками законодательства Российской Федерации в сфере перевозок 
пассажиров. 

Для обеспечения безопасности и пресечения нелегальной перевозки пассажиров 
госавтоинспекторы совместно с сотрудниками полиции по борьбе с экономическими 
преступлениями организуют проверку нелегальных перевозчиков, в том числе и водителей 
такси. 

По словам старшего государственного инспектора безопасности дорожного движения 
Владимира Крутовского, профилактические мероприятия позволяют вовремя пресечь такие 
нарушения. Важно отметить, что в случаях ДТП с участием нелегальных перевозчиков их 
пассажиры не могут рассчитывать на компенсацию вреда жизни, здоровью и имущества. 
Кроме того, нет уверенности, что водители нелегальных автобусов прошли предрейсовый 
медицинский осмотр и их транспортные средства находятся в исправном состоянии. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

ГМК Норникель: Пока сложно рассчитывать на возврат выше 9850 
На предыдущей торговой сессии капитализация компании ГМК «Норильский никель» 

повысилась на 0,15%, закрытие прошло на отметке 9730 руб. Бумаги выглядели чуть лучше, 
чем весь российский рынок в целом. 

Сегодня акции Норникеля продолжают находиться в пределах среднесрочного слабо 
падающего канала, который актуален с середины августа. Сейчас наблюдается возвратное 
движение к верхней границе обозначенной формации. Ближайшее серьезное сопротивление 
расположено в районе 9850-9860. По технике бумаги могут дойти до этого препятствия, 
однако внешний фон конкретно сегодня все-таки не очень способствует продолжению 
тенденции. 

Что касается ключевой поддержки, то текущая волна роста к верхней границе коридора 
(9850) остается актуальной до тех пор, пока котировки находятся выше уровня 9580-9600. 

Каких-либо четких технических идей сейчас не просматривается… 
bcs-express.ru 

 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
В правительстве Красноярского края произошли кадровые перестановки 

По результатам выборов 18 сентября Виктор Зубарев был избран депутатом 
Государственной Думы РФ. 

Виктор Зубарев освобожден от должности заместителя председателя правительства 
Красноярского края — министра экономического развития, инвестиционной политики и 
внешних связей региона. 

Такое распоряжение сегодня, 26 сентября, подписал губернатор Виктор Толоконский. 
Распоряжение вступило в силу. Напомним, по результатам выборов 18 сентября Виктор 
Зубарев был избран депутатом Государственной Думы РФ по одномандатному округу. 

Кроме того, с 23 сентября на должность руководителя агентства по развитию северных 
территорий и поддержке коренных малочисленных народов Красноярского края назначен 
Геннадий Антоненко. Он временно руководил этим подразделением с февраля 2016 года, 
когда должность его прежнего руководителя покинул Владимир Козловский. 

Newslab.ru 
 

 В бюджет Красноярского края поступило больше налогов 
С января по август нынешнего года в бюджет Красноярского края было мобилизовано 

123 млрд рублей налогов. Это больше уровня поступлений прошлого года на 10%. 
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Рост обеспечен за счет увеличения поступлений по налогу на доходы физических 
лиц, акцизам и налогу на прибыль организаций, сообщили в Управлении федеральной 
налоговой службы России по Красноярскому краю. 

В то же время поступления в федеральный бюджет снизились по сравнению с прошлым 
годом на 13% и составили 106,7 млрд руб. Главной причиной стало уменьшение на 21% 
поступлений по налогу на добычу полезных ископаемых в виде углеводородного сырья. 

Таким образом, в консолидированный бюджет края за 8 месяцев года поступил налогов и 
сборов на сумму 229,7 млрд рублей. 

В общей структуре налоговых поступлений платежи за пользование природными 
ресурсами составили 33%, налог на прибыль — 21%, налог на доходы физических лиц — 
17%, налог на добавленную стоимость — 14%, имущественные налоги — 7%, акцизы — 6%, 
налоги со специальными налоговыми режимами — 2%. 

Newslab.ru 
 

До конца года в Красноярском крае введут в эксплуатацию 10 новых информационных 
систем  

До конца 2016 года десять министерств и ведомств Красноярского края переведут часть 
своих услуг в электронную форму – будут внедрены в эксплуатацию ведомственные 
информационные системы (ИС), разработкой которых занимается агентство информатизации 
и связи Красноярского края.  

Как пояснил руководитель агентства Денис Гусаров, внедрение ведомственных 
информационных систем является частью задач краевой государственной программы 
"Информационное общество", которая охватывает все сферы деятельности и должна 
обеспечивать граждан доступными сервисами, помогающими повысить качество их жизни.  

Добавим, в ближайшие месяцы будет запущена в эксплуатацию информационная 
система министерства сельского хозяйства Красноярского края по поддержке субъектов 
агропромышленного комплекса, которая позволит краевым сельхозтоваропроизводителям 
отправлять в Минсельхоз заявки на предоставление различных видов субсидий. "Ежегодно 
специалисты обрабатывают около 19 тысяч заявок, и теперь этот процесс будет переведен в 
электронный вид. Четыре вида субсидий, являющиеся наиболее массовыми, будут 
полностью переведены в электронную форму до конца текущего года, еще 30 – в следующем 
году", - уточнил Денис Гусаров.  

"Подача заявлений, предоставление справок и отчетов в электронной форме избавляют 
граждан от необходимости лично посещать государственные учреждения, что особенно 
актуально для жителей отдаленных районов, – поясняет Денис Гусаров – Это экономит не 
только время, но и финансы". 

Внедряемые информационные системы направлены на улучшение различных сфер 
жизни. В частности, разработанная для министерства спорта информационная система 
позволит спортсменам отправлять заявки на присвоение спортивных разрядов в электронной 
форме. Кроме того, она будет содержать полный календарь всех соревнований, проходящих 
на территории края. Через систему возможно будет подавать заявки на участие в 
состязаниях, просматривать результаты состоявшихся спортивных мероприятий и получать 
еще ряд услуг в электронной форме.  

Среди организаций, для которых на данный момент разрабатываются информационные 
системы – краевое министерство транспорта, служба по ветеринарному надзору, 
Красноярская краевая государственная экспертиза и другие.  

Добавим, перевод услуг, оказываемых органами государственной власти и 
учреждениями, в электронную форму проводится поэтапно. Средний срок реализации каждой 
информационной системы составляет три года. 

Красноярский край 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Богатые и бедные: Путин поручил сгладить дисбаланс в доходах регионов 
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Российское руководство сегодня снова вернулось к теме финансовой обеспеченности 
регионов и к тому, чем восполнить разницу между их доходами. Ранее эту проблему 
обсуждал Совет безопасности, а теперь Владимир Путин собрал экспертное совещание. 

В России 85 субъектов, и одинаковых не найти: одни богаты черноземом, другие черным 
золотом, где-то самолеты строят, а где-то наукой занимаются. Вот и заработок подчас 
соседних регионов несопоставим. У пятерки самых богатых и самых бедных территорий 
доход отличается в 43 раза. 

"Отмечается большой разрыв в бюджетных доходах отдельных субъектов Федерации, а 
значит и в оплате труда, объемах финансирования социальных и инфраструктурных 
проектов. Нам необходимо найти такие решения, которые сгладят дисбалансы, позволят 
регионам укреплять свою финансовую базу", — заявил президент РФ Владимир Путин. 

На риски, которые несет несбалансированность бюджетной системы, президент сейчас 
обращает внимание еженедельно. 22 сентября вопрос поднимали на заседании Совбеза. Как 
выразился тогда Путин, экономика "стягивается" в центральные районы страны. Если 20 лет 
назад такая схема была оправдана (в тяжелые 90-е страну поднимали и укрепляли 
вливаниями из Москвы), то сейчас другое время, и принципы пора пересматривать. 

Правительство уже занимается разработкой новой региональной программы, 
рассчитанной до 2025 года. Подключатся к созданию документа и обе палаты парламента, 
ведь речь идет о региональных бюджетах. Фронт работ глава государства сегодня 
определил. 

"Прежде всего, необходимо стимулировать регионы развивать экономический 
потенциал, использовать свои конкурентные преимущества, улучшать инвестиционный, 
деловой климат. И, конечно, нужно совершенствовать механизмы бюджетной поддержки 
регионов со стороны федерального центра", — пояснил глава государства. 

Это стимул и для тех регионов, где до сих пор предпочитали идти по пути наименьшего 
сопротивления. Искали не инвесторов, а кредиты набирали, загоняя свои территории 
буквально в долговые ямы. У 14 субъектов объем госдолга в прошлом году превысил 
доходные статьи бюджета. 

"Мы знаем о проблеме задолженности субъектов федерации, неоднократно это с вами 
обсуждали. Но без того, чтобы решить вопрос со сглаживанием этой разницы в доходах, мы 
вопроса принципиально все равно не решим", — отметил Владимир Путин. 

Сегодняшнее совещание по вопросам межбюджетных отношений, судя по всему, не 
последнее. Как передает пресс-служба Кремля, президент намерен провести серию таких 
встреч с членами правительства и главами регионов. Время для разговора выбрано не 
случайно. Скоро в Госдуме начнется работа над главным финансовым документом страны. 

Вести 
 

Дворкович: в ближайшие месяцы экономика РФ начнет расти     
Экономика РФ должна начать восстанавливаться в ближайшие месяцы, заявил вице-

премьер РФ Аркадий Дворкович в интервью телеканалу "Россия-24" (ВГТРК) в субботу.  
"По нашим расчетам - есть, конечно, официальная статистика, есть статистика бизнеса - 

мы сейчас находимся на плато. То есть, нет какого-либо существенного снижения, но нет и 
роста, происходит колебание около нуля. Нельзя говорить о явном тренде в экономическом 
развитии. Тем не менее, мы видим, что снижение инфляции, постепенное снижение ключевой 
ставки, ставок в целом, позволяет рассчитывать на улучшение ситуации и на начало 
экономического роста уже в ближайшие месяцы", - сказал А.Дворкович.  

По его словам, некоторые сектора "достаточно устойчиво" растут уже сейчас, в 
частности, сельское хозяйство. "Мы постепенно выстраиваем систему поддержки экспорта, 
несырьевой экспорт уже начал расти, рассчитываем на это, в том числе и в автомобильной 
промышленности, производства автокомпонентов", - добавил А.Дворкович.  

"Мы уже выстраиваем поддержку малого и среднего бизнеса, в том числе, через 
корпорацию малого и среднего предпринимательства - здесь акцент на увеличении закупок со 
стороны крупных компаний у субъектов малого и среднего предпринимательства, они 
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получают от этого существенный доход. Это и занятость людей, это дополнительные доходы 
от подоходного налога, и других платежей", - добавил вице-премьер.  

Как сообщалось ранее, согласно данным Внешэкономбанка (ВЭБа), в августе 2016 года 
ВВП РФ с исключением сезонного и календарного факторов вырос на 0,1% после снижения 
на 0,1% в июле.  

По оценке экспертов ВЭБа, темпы падения ВВП по отношению к соответствующему 
периоду прошлого года замедлились в августе до 0,2% c 1,2% в июле, что частично связано с 
благоприятным календарным эффектом. За период январь-август снижение ВВП составило 
0,8%.  

Зампред Внешэкономбанка Андрей Клепач полагает, что рост ВВП РФ в третьем 
квартале 2016 года с учетом исключения сезонности может составить 0,2% относительно 
предыдущего квартала. Снижение ВВП РФ во 2-м квартале с учетом исключения сезонности 
ВЭБ оценивал на уровне 0,1%.  

Минэкономразвития, согласно базовому варианту прогноза, ожидает снижения ВВП РФ в 
2016 году на 0,6%, роста на 0,6% в 2017 году, на 1,7% в 2018 году и на 2,1% в 2019 году. 

 Финмаркет 
 

Греф рассказал Медведеву о рекордной прибыли Сбербанка за всю историю 
За восемь месяцев 2016 года Сбербанк заработал рекордную прибыль за все время 

своего существования. Об этом на встрече с премьер-министром Дмитрием Медведевым 
заявил глава финансовой организации Герман Греф. Соответствующая информация 
опубликована на сайте правительства в понедельник, 26 сентября. 

«И даже в такой непростой период времени мы за первые восемь месяцев заработали 
322 миллиарда рублей чистой прибыли. И в принципе до конца года у нас пока ожидания 
очень позитивные, хотя я всегда боюсь предсказывать — в текущей макроэкономической 
ситуации может случиться все что угодно, поэтому банкиры всегда очень суеверны», — 
сказал Греф. 

Руководитель Сбербанка также сообщил, что с начала года финансовая организация 
выдала 5,4 триллиона рублей кредитов корпоративным клиентам. Кроме того, он отметил 
хорошую динамику по ипотечному кредитованию. 

Лента. ру 
 

В России хотят сократить число школьных учебников 
Министр образования РФ предложила создать стандартные учебники по каждому 

предмету и возродить практику уборки, которую сами дети выполняли в классах. Об этом 26 
сентября сообщает РИА Новости. 

По мнению Ольги Васильевой, школам необходимы три линейки учебников: «Нам нужно 
создать стандарт по каждому предмету. Не больше трех линеек: основная, базовая и 
углубленные предметы», — сказала она на встрече с комитетом Совета Федерации по науке, 
образованию и культуре. Причем сделать это министр поручила в кратчайшие сроки. 
Чиновница отметила, что предвидит недовольство со стороны издательств, для которых 
печать учебников является «большим бизнесом». За основу школьных учебников министр 
предлагает взять только лучшие программы, проверенные временем. 

Ранее она также назвала «недопустимым» наличие 400 учебников начальных классов, 
отмечают федеральные СМИ. 

Добавим, красноярские родители жалуются не только на большое количество учебников, 
представленное в магазинах, но и на то, что детям с начальной школы приходится носить 
тяжести. «У подруги ребенок вышел с рюкзаком в школу из машины и запнулся... упал на 
тротуар и рюкзак со всего размаху ударил сверху руку. Мальчик-второклассник орал на всю 
улицу от боли. Думали — что сломал руку. Съездили в травмпункт. Сильный удар. Взвесили 
рюкзак — 7,5 кг, а норма всего 2,5. С классной убрали лишнее — осталось 6 200», — 
рассказала сегодня в соцсети красноярка Дарья Мосунова. В комментариях к записи 
интернет-пользовательницы поделились, как они сокращают вес учебных рюкзаков. 
Оказалось, что некоторые делают ксеропокии учебников и дают ребенку с собой лишь 
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нужные в этот день главы, другие уменьшают вес сумки при помощи более легких тетрадей, 
пеналов. 

Отметим, помимо сокращения числа учебников еще одно предложение министра 
образования РФ — возвращение в систему образования работ на приусадебных участков и 
уборки классов. Таким образом, отмечает издание, министр предлагает прекратить 
воспитывать «потребителей». 

«Мы должны вернуть и сельские бригады, которые у нас были в сельских школах, мы 
должны вернуть работу на приусадебных участках, которая была всегда, мы должны вернуть 
уборку помещений школьных, которая никак не граничит с угрозой жизни и здоровью 
школьника. Мы должны вернуть, прежде всего, ответственность маленького человека за то 
место, в котором он проводит 11 лет. Не потребитель маленький, а созидатель, который в 
этой школе созидает вместе с нами, с учителями и родителями», — сказала Васильева на 
заседании комитета. 

Newslab 
 

С 1 февраля 2017 года МФЦ будут выдавать паспорта гражданам РФ 
Граждане России смогут получать паспорта в многофункциональных центрах госуслуг с 1 

февраля 2017 года. 
Проект постановления с изменениями в Положение о паспорте гражданина РФ, 

предусматривающими возможность получения паспортов через систему МФЦ, опубликован 
для общественного обсуждения на федеральном портале проектов нормативных правовых 
актов. 

Согласно проекту, сотрудники многофункциональных центров должны в трехдневный 
срок передать в МВД поданные гражданином документы для оформления паспорта. 
Выдаваться готовые паспорта, документы на изготовление которых были поданы через МФЦ, 
будут в тех же многофункциональных центрах. 

В августе глава российского правительства Дмитрий Медведев подписал распоряжение 
о выдаче заграничных и общегражданских российских паспортов и водительских прав в МФЦ 
с февраля 2017 года. Сейчас водительские права выдаются в ГИБДД. Документы на 
оформление заграничного и общегражданского паспортов принимаются в МФЦ, но получать 
паспорт необходимо в МВД. 

МФЦ приобрели популярность среди граждан при получении госуслуг, свидетельствуют 
данные системы Ваш контроль" (vashkontrol.ru), с помощью которой граждане оценивают 
качество государственных услуг. Ежемесячно в систему поступают оценки более чем 
полумиллиона граждан, и около трети из них приходится на услуги, полученные в МФЦ. При 
этом статистика системы подтверждает эффективность работы центров: средний балл по ним 
чуть выше, чем в среднем по всем оказываемым в России госуслугам. 

INTERFAX.RU 
 

Россияне не ждут быстрого завершения кризиса     
Россияне признают наличие экономического кризиса, показывают данные опросов 

"Левада-центра", пишет "Коммерсант". Осенью 2014 года 61% респондентов соглашались с 
тем, что в России есть кризис (из них 16% были "определенно согласны" с этим). В мае 2016 
года, накануне предвыборной кампании, уже 82% признавали, что экономика находится в 
упадке (из них 47% были "определенно согласны" с тем, что кризис есть). К августу доля таких 
респондентов сократилась на 2%.  

Быстрого завершения кризиса россияне не ждут. 25% респондентов заявили, что он 
будет "очень продолжительным" (в конце 2014 года так считали 16% опрошенных). 21% 
говорит, что кризис продлится "не менее двух лет", 17% - что "год или полтора". 4% дает 
меньшие сроки, 32% не дают конкретных ответов.  

Несмотря на это, россияне по-прежнему оптимистично настроены в отношении 
заработных плат. Настроения эти существенно не меняются в последние годы. Так, 49% 
респондентов уверены, что в ближайшее время не случится задержек заработных плат ни у 
них, ни у членов их семей (58% осенью 2014 года). При этом 16% говорят, что они могут 
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произойти "в течение ближайших месяцев, если ничего не изменится", 8% - в течение 
нескольких недель, 17% говорят, что задержки зарплат уже происходят.  

Сохраняется оптимизм у граждан и по поводу сохранения рабочих мест за собой или 
своими близкими: 44% точно не ждут сокращения кадров (52% в 2014 году), 20% допускают 
увольнение в ближайшие месяцы, 8% - в ближайшие недели, а 14% говорят, что они уже 
идут. Люди к кризису относятся "очень легко и не считают его глубоким", говорит старший 
научный сотрудник института социологии РАН Леонтий Бызов. "Россияне считают, что кризис 
спровоцировали "враги народа" из-за "рубежа". Люди не верят, что зарплаты будут 
сокращаться, так как они полностью доверяют власти, верят, что они такого не допустят", - 
считает социолог.  

При этом с начала проведения опросов на эту тему респонденты говорят о росте цен на 
товары и услуги. К примеру, по мнению 35% опрошенных, цены по сравнению с ценами 
прошлого года выросли на 15-30%, а 33% респондентов инфляцию воспринимают на уровне 
30-50%.  

Как считает замдиректора "Левада-центра" Алексей Гражданкин, для людей нынешний 
кризис по сравнению с кризисом 1998 года "не воспринимается как критичный". "На мнение 
может повлиять резкое падение уровня жизни, а к небольшим колебаниям люди 
адаптируются",- сказал он "Коммерсанту". 

 Финмаркет 
 

Новый налог на недвижимость чреват ростом социальной напряженности 
В ближайшие недели большинство российских семей получит почтовое уведомление об 

оплате налога на недвижимость по новой, повышенной, ставке. Уплатить налог надо будет до 
1 декабря 2016 года. 

 Напомним, что после внесения законодателями изменений в Налоговый кодекс РФ, 
налог на недвижимое имущество теперь рассчитывается по-новому – исходя из кадастровой 
стоимости жилья, а не оценки БТИ, как раньше. В 2016 году по такой схеме начинают платить 
налог жители 28 российских регионов, включая Москву.  

Именно в столице России – городе с самой дорогой в стране недвижимостью – 
нововведение может оказаться самым болезненным для населения: по разным оценкам 
выкладывать за свои квадратные метры москвичам придется суммы в 5-6 раз превышающие 
нынешние. Правда, удар по кошелькам будет не разовым, а поэтапным – налог будут 
увеличивать на 20% в год. А полностью налог, рассчитанный по кадастровой стоимости 
жилья, приближенной к рыночной, жители начнут с 2020 года. 

Переоценку кадастровой стоимости недвижимости в Москве, как сообщило ранее РБК, 
проводила частная компания «Ко-Инвест», которая за 120 дней оценила 6,4 млн. зданий и 337 
тыс. земельных участков. Примечательно, что в июне Госдума одобрила в первом чтении 
правительственный законопроект, согласно которому кадастровую оценку вместо 
независимых оценщиков будут в дальнейшем проводить государственные бюджетные 
учреждения. 

 Несогласные с оценкой жители столицы могут ее оспорить, подав заявление в комиссию 
при Росреестре. Таковых за первое полугодие набралось 700 человек, что на 200 больше, 
чем было годом ранее. Примечательно, что по данным Росреестра, 70% заявлений граждан 
были удовлетворены. Ну а те, кто не добился переоценки в комиссии, идут в суды, которые 
обычно также становятся на сторону истцов. Во всяком случае, в целом по России  в 
предыдущие два года гражданам и бизнесу удалось в результате оспаривания кадастровой 
оценки снизить налоговую базу на 4 трлн. рублей. 

  Налогообложение недвижимости на основе оценок БТИ было абсурдно низким, но 
переход на кадастровую оценку не должен становиться инструментом по максимальному 
выжиманию налогов из населения и бизнеса, считает руководитель аналитического центра 
«Индикаторы рынка недвижимости IRN.RU» Олег Репченко. 

«Имеет место очевидный конфликт интересов: с одной стороны, государство 
заинтересовано в увеличении налоговых сборов и, следовательно, в повышении кадастровой 
стоимости недвижимости. С другой – бизнес и население хотят платить меньше и часто 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

справедливо возмущены тем, что их имущество оценили дороже, чем оно стоит на 
самом деле. Сейчас кадастровую оценку в основном оспаривают компании, но когда платежки 
с существенно возросшими суммами налога получат граждане, власти могут столкнуться с 
ростом социальной напряженности. На дворе кризис, в таких условиях увеличение налогового 
бремени воспринимается особенно болезненно», – предупреждает г-н Репченко. 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Назначение Володина: Путин закрывает вопрос с наследием Ельцина. Политическую 
систему России ожидают большие перемены. Обзор блогосферы 

Последние месяцы во внутриполитической жизни России отмечены целым рядом 
знаковых отставок и назначений, из которых можно привести только несколько наиболее 
ярких: отставка главы РЖД Владимира Якунина, Андрея Бельянинова, главы администрации 
президента Сергея Иванова, назначение главой администрации президента Антона Вайно. 
Произведенные президентом России Владимиром Путиным первые назначения после 
выборов в Госдуму говорят о том, что начатые до выборов в Госдуму кадровые перемены не 
были случайностью и, соответственно, не являются кампанейщиной — о чем мы поднимали 
вопрос в материале «Кадры решили «Все»… Отставка Иванова»: 

«Уже самое ближайшее время покажет, о чем были неожиданные отставки июля — 
августа — заменой отдельных проштрафившихся чиновников, так сказать, косметической 
чисткой верхушки айсберга или системным обновлением верхних этажей российской власти с 
целью формирования «отряда космонавтов». Осень также покажет, насколько Владимир 
Путин готов пойти на очищение российской власти от давно изжившей себя либеральной 
команды и замену ее на патриотически настроенных чиновников и политиков. Страна 
нуждается в новом и большом «отряде космонавтов», и давно назревшие перестановки июля 
— августа это доказывают как нельзя лучше». 

Теперь, думаю, ни у кого нет никаких сомнений в том, что вся череда отставок и 
назначений последнего года — это системное решение накопившихся кадровых проблем на 
верхних этажах российской власти. Так, уже после выборов состоялись не менее знаковые 
кадровые рокировки на самых верхних этажах российской власти. 

Сначала Владимир Путин назначил главой Службы внешней разведки спикера прежнего 
состава Госдумы Сергея Нарышкина, а уже 23 сентября Путин порекомендовал новому 
составу депутатов Госдумы избрать новым спикером Вячеслава Володина, который 
последние пять лет отвечал в Кремле за внутреннюю политику в должности первого 
заместителя главы администрации: «Встает вопрос об избрании нового председателя 
Государственной думы. Это, безусловно, дело исключительно депутатского корпуса, 
депутатов. Но мы вот с Дмитрием Анатольевичем будем просить во всяком случае 
поддержать кандидатуру Вячеслава Викторовича Володина». 

Знаковость данного назначения определяется многим. Во-первых, Вячеслав Володин 
возвращается в родную депутатскую стихию. Напомню, что в сфере общественной политики 
Вячеслав Володин находился с 1990 года, когда стал депутатом Саратовского горсовета, а 
потом — заместителем мэра Саратова, вице-спикером областной думы, наконец, 
заместителем губернатора области Дмитрия Аяцкова. 

 «В 1999 году Володин был избран депутатом Государственной думы от блока 
«Отечество — Вся Россия» и быстро замечен лидером своей парламентской фракции 
Евгением Примаковым. Возглавляемая Примаковым фракция состояла из бывших 
обладателей самых высоких постов: недавних министров, недавних вице-премьеров. Но на 
роль своего сменщика не получавший удовольствия от парламентской работы Примаков 
выбрал именно Володина. 

В 2001 году Евгений Максимович отвез Володина в Кремль, познакомил его с 
Владимиром Путиным и откомандировал на должность нового лидера фракции ОВР. Дальше 
карьера Вячеслава Володина в Думе и партии власти, частью которой вскоре стал блок ОВР, 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

пошла по накатанной: вице-спикер нижней палаты, первый замруководителя фракции 
«Единая России» — отмечает Михаил Ростовский. 

Во-вторых, Вячеслав Володин серьезно приобретает в политическом весе, чем 
подтверждает правоту мнений о том, что он один из наиболее доверенных лиц в новой 
путинской команде. По сути, Вячеслав Володин становится четвертым человеком на 
политическом олимпе России, концентрируя в своих руках огромный политический потенциал, 
но уже не как политтехнолог и управленец, а как политик. И так как деятельность спикера 
Госдумы предполагает большую публичную открытость, чем должность заместителя главы 
администрации президента, то можно ожидать, что деятельность новой Госдумы, несмотря 
на конституционное большинство «Единой России», станет более яркой, чем при прежнем 
спикере. 

И вот этот момент подводит нас к одному очень важному открытию. Если посмотреть на 
логику кадровых решений Владимира Путина последнего года, то мы видим следующую 
картину. Сначала он меняет кадровые низы (для себя) — Якунина, Бельянинова, потом 
переходит к чиновникам и позициям повыше. Производит замену пятого человека в 
российской вертикали власти — заменяет Сергея Иванова на Антона Вайно. Потом 
производит смену четвертой кадровой позиции в российской вертикали власти — Сергея 
Нарышкина (который идет на должность начальника СВР вместо Михаила Фрадкова, который 
в свою очередь возглавит совет директоров РЖД) меняет на Вячеслава Володина. Остается 
только две позиции. Третье место — спикер Совета Федерации и председатель 
правительства. 

Если в последних кадровых решениях Владимира Путина действительно 
прослеживается такая идеология — снизу вверх, то вполне можно допустить, что и на эти две 
важные позиции в российской табели о рангах придут новые люди. 

В-третьих, назначение Вячеслава Володина, одного из близких соратников Владимира 
Путина, подняло вой критики в стане либералов. При том не столько открытых, сколько 
скрытых, которые трудятся не так уж и далеко от Старой площади. Потому что для них 
данное кадровое решение Владимира Путина говорит только о том, что Вячеслав Володин 
обыграл их в аппаратной борьбе, которая шла все последние годы, и стал из непубличного 
чиновника политической фигурой. 

В-четвертых, и это, несомненно, наиболее главный вопрос — потому что он сущностный, 
а какие цели будут стоять у Вячеслава Володина на новом участке работы, с учетом того, что 
он, по сути, и отвечал в Кремле за политическую кампанию по выборам в Госдуму и за их 
результат? Не только на наш взгляд, но и по мнению некоторых других экспертов, символизм 
назначения Володина состоит в том, чтобы он сделал из «взбесившегося», но целиком 
подконтрольного принтера как одного из элементов исполнительной власти все-таки 
реальный парламент с множеством мнений и вернул этой ветви государственной власти ее 
реальное место в системе принятия решений в России. 

 Как отмечает Петр Акопов, «на этапе собирания страны Кремль был заинтересован в 
централизации власти, потому что сами функции и полномочия власти были размыты между 
разными субъектами: от региональных до олигархических, от теневых до клановых. Большая 
часть нулевых ушла на наведение элементарного порядка — с тем, чтобы выстроить более-
менее работающий государственный механизм, сопрячь три уровня власти (безумно 
разделенной в девяностые), убрать самых оголтелых казнокрадов. 

Парламент в этой ситуации действительно представлялся многим как «не место для 
дискуссий» — в полуразваленной стране нужно едва ли не в пожарном порядке строить 
работающие механизмы власти, а не политические дискуссии вести. Все это и начал менять 
Кремль — через формальные и неформальные ограничения (вроде запретов на зарубежные 
счета), через ручную работу, через принуждение губернаторов к честным выборам, через 
поддержку общественных активистов в рамках Народного фронта, через тот же институт 
предварительного голосования в рамках «Единой России». 

Депутатов нужно освободить от зависимости от номенклатуры, какой бы она ни была — 
чиновничьей, олигархической, региональной. Только тогда законодательная власть сможет 
стать реальным центром силы, полноценной и самостоятельной властью, отражать интересы 
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избирателей, то есть всего общества в целом. Новая Дума заметно обновилась — и это тоже 
важно, ведь в нее приходят люди, не имеющие опыта функционирования в ограниченном 
режиме. Конечно, мы пока еще в начале этого пути, но важно, что движение идет именно в 
этом направлении. Поэтому избрание председателем Госдумы Володина — это не эпизод 
карьеры одного политика, а действительно новый этап развития российской политической 
системы». 

Кроме этого, на наш взгляд, можно рассмотреть и следующий, гораздо более важный 
вариант будущей роли Госдумы в происходящих в стране процессах — Россия нуждается в 
изменении той Конституции, которая была принята еще в ельцинские времена под контролем 
американцев для закрепления неоколониального статуса России. «Россия, чтобы не 
повторять трагических ошибок прошлого, особенно в том плане, что англосаксы причастны к 
смерти не одного российского императора, сегодня также нуждается в совершенно новой 
системе стратегического управления государством, которая бы отвечала требованиям 
конкуренции с другими управляющими центрами мира. 

Как только англосаксы поймут, что выбивание одного элемента из системы 
стратегического управления российского государства никоим образом не меняет курса 
страны, а наоборот, вызовет такие последствия для нападающей стороны, что Британия или 
США просто перестанут существовать в результате превентивного ограниченного ядерного 
удара со стороны Русского Ордена, они вынуждены будут согласиться с русской зоной 
влияния в мире и будут договариваться, а не играть на уничтожение. 

А вот мы при такой структуре стратегического управления страной будем абсолютно 
свободны в выборе целей и приоритетов нашего дальнейшего развития, а тем более в 
отношении тех мировых центров влияния, которые пытаются нарушить систему управления 
страной, прибегая к персональным воздействиям в отношении представителей русской 
элиты. Поэтому хватит играть по чужим правилам, надо создавать свои. И путь к этому, 
используя конституционное большинство Единой России в Госдуме, только один — через 
принятие новой Конституции России с новой системой стратегического управления страной, 
через создание Русского Ордена» — отмечается в одной из публикаций аналитического 
центра OSTKRAFT. 

Надо отметить, что, кроме англосаксов, которые уже столетия исповедуют закрытую 
клановую систему принятия решений и управления государством, когда выбытие одного 
человека из системы никоим образом не влияет на функционирование всей системы (тот 
порок власти в России, который в ней существовал столетия, когда все зависело только от 
одного человека), такую же систему принятия стратегических решений исповедуют Китай и 
Иран. Возможно, и России пришло время перестать делать ставку на личность, а делать 
ставку на команду, орден, клан, которые и будут вести страну на стратегическом уровне 
управления. 

Данная версия развития событий рассматривается как весьма реальная и другими 
экспертами. Так, в частности, как отмечает Артем Драгунов, который за несколько дней до 
формирования Росгвардии проинформировал читателей своего блока об этом, теперь 
«открыта дорога к изменениям Конституции, к большим переменам. Население к этому 
готово, так как в реале никогда не жило так хорошо, как сегодня. Проведи завтра какой 
референдум, под которым стоит подпись Путина, — и он пройдёт. Володин назначен 
спикером Думы. Назначение ожидаемое. Дума должна работать без сбоя. В самое 
ближайшее время, Едро сформулирует Новый План Путина (НПП), который откроет дорогу 
конституционным изменениям и даже, возможно, референдуму. И не одному. 

Согласно тактическому плану, в стране формируется руководящий орган на базе 
администрации президента и Совета безопасности. В нем будут три должности: глава 
Госсовета — аналог президента, без ограничений по возрасту и т.д. Еще не решено, будет ли 
должность выбираемая или назначаемая. Главный кандидат на должность — сам Путин, или 
его ближайший соратник, в случае, если Путин сыграет новую партию. Замглавы Госсовета — 
аналог вице-президента. Секретарь Госсовета, непосредственно работающий с ним и в нем». 
Я не со всем согласен в данной версии, но в целом она бьет в ту же точку, что и материал 
аналитического центра OSTKRAFT. 
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Суть процесса в начале статьи описана довольно точно. России пришла пора 
заканчивать не только с теми скрепами, которые формально удерживают нашу страну в 
неоколониальном статусе и которые во многом закреплены в нынешней Конституции, но 
пришла пора заканчивать и с той ситуацией, когда вся система держится на одном человеке. 
Полет в космос был бы невозможен, если бы только у Советского Союза был один Юрий 
Гагарин. Сам Юрий Гагарин стал возможен только благодаря тому, что был Отряд 
космонавтов. И как будет называться этот Отряд — Русский Орден, Госсовет, Шамбала — 
дело абсолютно десятое. Главная суть — интересы России. 

Назначение Володина символизирует окончательный отход Владимира Путина от 
ельцинского политического наследия. Перед Володиным и всей российской Госдумой стоят 
большие политические задачи. И их решение особенно важно на фоне процессов во внешнем 
мире — имею в виду ситуацию в Сирии, так как сегодня очевидно, что только большая война 
на Ближнем Востоке развяжет руки партии войны в США и обусловит приход к власти в 
Вашингтоне безумной Хиллари. 

Путин подтверждает, что его проект — это проект анти-Ельцин, поэтому на 
возрождающуюся Россию с такой тревогой смотрят лидеры постсоветских стран, которые 
получили эти территории под свой контроль незаконно, просто по факту распада Советского 
Союза. Поэтому политическую систему России ожидают большие перемены. С большим 
трудом, через сопротивление внешних и внутренних врагов власть России возвращает 
доверие народа к себе. И как только это будет достигнуто, к нам потянутся и национальные 
окраины бывшей большой Империи, народы, которые были отданы на откуп местным 
князькам. 

politobzor.net 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 27.09.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64, 15 ▲ 0, 29 

EUR 72, 06 ▲ 0, 48 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


